

## Newsletter Mai 24

### Wieder unter Strom gelernt?

---

Hallo Zielgruppe,  
ich bin's, dein KI-Chatbot, der deine Arbeiten korrigiert, deinen Unterricht plant und dir deinen Chai-Soja-Decaf-Cranberry-Latte anreicht ...

Nein, ohne Witz, ich bins, der Markus aus dem Medienzentrum und ich korrigiere zwar nicht Deine Arbeiten, aber vielleicht findest Du in unserem Newsletter den einen Tipp, der die Arbeit wieder ein bisschen leichter macht. Dazu durchforsten wir die aktuellen News nach allem, was zu "Lernen unter Strom" passen könnte. Du erfährst hier auch, wie Du Dich fortbilden kannst und last but not least gibt's auch die WTF-News. Der Newsletter ist ein bisschen überarbeitet und er erscheint ab jetzt immer am ersten Donnerstag im Monat (außer in den Ferien). Wenn Ihr einen Wunsch habt, zum Beispiel nach einer bestimmten Fortbildung oder eine Frage oder wenn wir was für Euch recherchieren sollen, meldet Euch jederzeit unter [mail@medienzentrum-suew-landau.de](mailto:mail@medienzentrum-suew-landau.de)

Viel Spaß beim Lesen und beim Lernen unter Strom,  
der Markus (Vollstedt) aus dem Medienzentrum

### Hefte raus, Klassenarbeit!

---



### Das Lernpensum für diesen Monat (Juni 24)

Wenn Du mal wieder unter Strom stehst und was lernen willst, dann lies unsere Top-News für das Lernen mit digitalen Geräten aus diesem Monat:



# WTF-News

---



Ein Microsoft-Server, der Passwörter, Softwarecode, Logins usw. enthielt, stand frei zugänglich im Netz - selbst nach einem Hinweis. [Lest selbst](#)

Dass der Softwareriese aus Redmond auch sonst gerade keinen guten Lauf beim Thema Sicherheit hat, findet ihr [hier](#).

## On and off(line)

---



Früher war [vor allem früher](#), aber manche meinen auch, da sei etwas besser gewesen, so ohne Strom lernen, also ohne Pad und ohne Ei (sorry, der Witz lag zu nahe und mir schon auf der Zunge). Aber während die einen noch dabei sind, auch den letzten, der bei drei nicht auf dem Baum ist, mit einem iPad zu versorgen, rudern andere schon wieder zurück. Die [britische Regierung will Schülern](#)

[Mobiltelefone verbieten](#) und dasselbe haben auch [unsere Nachbarn zwischen uns und den Briten](#) vor. Zumindest wollten sie das vergangenen Sommer, seitdem hat man nichts mehr gehört. Der [Lehrerverband ist dagegen dagegen](#) Wie haltet ihr's mit dem Gerät beim Lernen? Schreibt uns Eure Meinung!

---

# Geh mal raus (digitale Version ;-))

---

Viele von euch können sich nicht von ihrem Gerät trennen und deshalb kommt hier die ultimative Ausrede, um auch draußen digital zu sein. Du bist auf Klassenfahrt in Berlin, du besuchst das ehemalige Gefängnis der Staatssicherheit, des Geheimdienstes der ehemaligen Deutschen Demokratischen Republik. Damit du dich auf dem weitläufigen Gelände zurechtfindest, gibt es ein "[Actionbound](#)". Das ist eine App, für die rheinland-pfälzische Lehrer sogar eine Pro-Lizenz erhalten (Infos hier beim Medienzentrum). Aber die kostenlose reicht auch schon.

Natürlich gibt es auch zu allen möglichen anderen lehrreichen Orten [Actionbounds](#).



## Webseiten

---

Lehrerinnen und Lehrer dürfen ja jetzt KI benutzen - datenschutzkonform und bezahlt vom Land über die Plattform Fobizz. Damit auch Schülerinnen und Schüler verstehen, wie KI funktioniert, gibt es diese [Seite](#) - sieht zunächst aus wie ein KI-Prompt, erklärt dabei aber auch, wie KI funktioniert.



# Nachruf Hans Hammer

---



Am 10. April 2024 ist der ehemalige Leiter der damaligen Stadt- und Kreisbildstelle (heute Medienzentrum Südliche Weinstraße/Landau) verstorben. Hans Hammer (geboren 10.09.1948) war der erste und wahrscheinlich auch der letzte Lehrer, der für die Leitung eines Medienzentrums komplett vom Schuldienst abgeordnet war. Ab 2001 hatte er zwölf Jahre lang Unterrichtsmaterialien und immer neue technische Geräte an Schulen verliehen und Lehrerinnen und Lehrern beigebracht, damit umzugehen. Schülerinnen und Schülern hat er in der Umsetzung von Filmprojekten Medienkompetenz vermittelt. Hans Hammer wurde im Alter von 64 Jahren von der damaligen Landrätin des Kreises Südliche Weinstraße, Theresia Riedmaier, und vom damaligen Oberbürgermeister der Stadt Landau, Hans-Dieter Schlimmer in den Ruhestand verabschiedet. Auch im Ruhestand vermittelte er Schülern weiterhin Medienkenntnisse, zum Beispiel mit einem Filmprojekt an der Berufsbildenden Schule Landau. Darin hatte er schon vor über zehn Jahren das Thema Fake-News thematisiert. „Die Jugendlichen sollen erkennen, dass makellose Bilder in Zeitschriften gefaked sind“, sagte er damals.

Hans Hammer hatte die Leitung der Bildstelle 2001 übernommen, die damals noch in der ehemaligen Hauptschule West im Fort angesiedelt war. Danach zog die Einrichtung unter dem bis heute gültigen Namen „Medienzentrum“ in die Langstraße und wenige Jahre darauf in ein Büro im ehemaligen Gummi-Mayer-Verwaltungsgebäude Im Justus 1.

Weil die Aufgaben vor allem in der Beratung und der Lehrerfortbildung immer umfangreicher wurden und zunehmend auch Kindergärten Bedarf an Material anmeldeten, wurde Hans Hammer komplett vom Dienst an der Grundschule in Nußdorf befreit. Neben deutschen hat er auch französischen Lehrerinnen und Lehrern den Umgang mit Computern beigebracht und die deutsch-französische Schulpartnerschaft durch die Einrichtung gemeinsamer Internetplattformen gefördert.

Mit Schülerinnen und Schülern hat er zum Beispiel Stop-Motion-Filme zu selbst erfundenen Geschichten zu Bildern von Tomi Ungerer nach dem Besuch des Museums in Colmar gedreht.

Die Technik entwickelte sich schnell weiter und zu seinem Abschied hat er noch Smartboards, ein Whiteboard, iPads und Geo-Cache-Geräte angeschafft.

Zu seiner Verabschiedung in den Ruhestand im Juli 2013 hatte sich die damalige Landrätin Theresia Riedmaier mit folgenden Worten bedankt: „Mit großer Leidenschaft und Fachwissen und Können hat Hans Hammer in den letzten Jahren das Medienzentrum geführt und das Serviceangebot ausgebaut“. Der damalige Landauer Oberbürgermeister Hans-Dieter

Schlimmer bedankte sich mit den Worten: „Immer mit der Kamera unterwegs hat Hans Hammer die Arbeit in der Vergangenheit für die Zukunft festgehalten.“

Hans Hammer selbst sagte damals zum Abschied in den Ruhestand: „Mir ist das Medienzentrum ans Herz gewachsen, ich habe mein Hobby zum Beruf gemacht. Vieles konnte in den letzten Jahren bewegt werden. Die Umstellung von 16mm-Filmen erst auf VHS-Videos und nun auf DVDs. Neu eingeführt wurde auch ein Internet-Medieninformationssystem. Die Schulen konnten direkt das Filmmaterial auswählen und bestellen.“ 2006 übernahm das Medienzentrum die Koordination des Projektes „ecole voisines für Rheinland-Pfalz, bei dem pfälzische, badische und elsässische Grundschulen gemeinsam arbeiten. Nun, knapp elf Jahre später, ist Hans Hammer im Alter von 75 Jahren verstorben.

Unser Mitgefühl gilt der Familie. Das Team des Medienzentrums Südliche-Weinstraße - Landau mit Leiter Daniel Behr, stellvertretendem Leiter Markus Vollstedt und Simone Nuß, die für den Verleih zuständig ist.

Bildquellen: <https://pixabay.com/de/>